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第2回職場統括委員会を2月25日に、本会場を長岡京講堂として、ＨＤコム、Teamsで繋ぎ開催しました。冒頭、
山本委員長からは、2021年度春闘はこれまでの春闘とは異なり、
1.コロナ禍よる行動変容（New normal）の世界
2.NTCグループという外資系の新会社と、NTJUという新組合から見た新たな関係性

という2つの変化があり、新たな時代に、自ら考え共に考動する
ことが大事であるとお話がありました。
引き続き、右表に示す議題について執行部から提起され、
全て満場一致で確認されました。
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<審議事項>
①第２回職場統括委員会議長選出に関する件
②２０２１年度総合労働条件改善闘争に関する件
③闘争体形の確立・争議協定に関する件
④２０２１年度カレンダー設定に関する件
<報告確認事項>
①第５期 ＮＴＪ労組体制および各種役員・委員選出に関する件
②活動報告（２０２０年１０月～２０２０年１２月）
③会計報告（２０２０年１０月～２０２０年１２月）

山本委員長

2021年総合労働条件改善闘争の要求案

・賃金ベースアップ：2,000円
・一時金：［一人平均年間］5ヶ月相当
　※詳細は「NTJU News_2020-No.6」 を参照

2021年度 カレンダー設定

現在運用されている労働協約の特別休日、 一斉年休を基に、カレン
ダーを設定
　※詳細は「NTJU News_2020-No.5」 を参照

https://www.ntju.jp/ntju-news-2020-no-6/
https://www.ntju.jp/ntju-news-2020-no-5/
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公式HP･SNS（Facebook・Twitter・YouTube）もご覧ください

矢田わか子の政策コラム

矢田議員が掲げている政策の3本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

児童手当は3歳未満は月1万5千円、3歳から中学校卒
業までは月1万円が支給されます。この制度は所得制限
があり、収入が高い方の親の年収が960万円未満（子ども
２人・専業主婦世帯の場合）が満額の対象となり、この年
収を越える世帯には月5千円の特例給付が支給され、子
育て世帯の家計の大きな助けとなっています。

しかし政府は昨秋、この所得制限の見直しを図ろうとし
ました。一つは、親1人の所得から夫婦合算の金額にする
こと。もう一つは、その額が1,500万円を超える場合は特
例給付を支給しないというものでした。この案には世論
の反対が強く、結局、政府は夫婦合算案を撤回し、収入の
高い方の親の年収が1,200万円以上の世帯についてのみ
特例給付を停止することにしました。これにより約61万人
が支給対象外となります。

捻出される約370億円は14万人分の保育施設の拡充
予算に回されますが、この整備予算は別の財源を確保す
べきだと考えます。

社会保障制度においては、所得制限制度などを活用し
て所得再分配機能を発揮させるべきだとの考えもありま
すが、子どもの健全な発育のための公的支援は所得に
かかわらず、公平・平等であるべきです。この原則は民主
党政権時代に、高校授業料無償化と「子ども手当」という
新政策の展開で確立されたものです。少子化が一段と進
む中で、児童手当はむしろ増額すべきであり、政府のこの
ような制限的政策には反対せざるを得ません。

「矢田わか子」
活動報告

日本の子育て支援支出は、他国に
比べて見劣りしているって本当なの？

41

児童手当や出産手当金、就学援助など国の「家族関係支
出」のGDP（国内総生産）に占める割合は、3%台半ばのイギリ
スやスウェーデンなどに比べ、日本は1.29%にすぎません。日
本では、子育て費用の大きさや女性のキャリアへの影響、女
性に偏る家事･育児の負担などが少子化の原因に挙げられま
すが、その根底には国の子育て支援予算の少なさがありま
す。今回の児童手当削減で捻出した予算を待機児童対策に充
てるという考え方は、子育て支援予算内での付け替えであり、
理解を得ることは難しいでしょう。

児童手当問題を考える児童手当問題を考える児童手当問題を考える児童手当問題を考える

出所：(内閣府｢少子化社会対策白書｣より矢田わか子事務所作成)

矢田
わか子議

員からのメッセージ
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1 月経営概況

計画比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

2月10日（水）18:30～ B棟組合講堂で電機連合に加盟
する組合役員と矢田わか子参議院議員とで、「新型コロナ
関連の国会対応について」をテーマとし、議論を行いました。

今回の目的は、「政治活動の日常化」の取り組みの一環と
して推進するとともに電機連合組織内公認候補「矢田わか
子」参議院選挙２期目の挑戦に向け認知・周知拡大およ
び支持固定化を図り、また役員との接点強化が目的です。

まず初めに矢田わか子参議院議員より下記2点の国政報告を
頂きました。

①新型コロナウイルス対策関連の国政動向について
②生涯年収と税・社会保険料の負担について

その後、堀江執行委員から矢田さんへ質問し、短時間でしたが現在の矢田さんの取り組みに対しての理解を
深めることができ、有意義な時間となりました。

今後、組合員のみなさまにも、やたわか公式LINE登録のお願いをして参りますので、ご支
援・ご協力の程、宜しくお願い致します。

やたわか meets 開催 / やたわか公式 LINE 登録を行いました。

meets
会議実施
報告
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調理中にフライパンから油が飛び散り、女房が左手の甲をポツポツとやけどしてしまっ
た。手の甲に何枚も救急絆創膏を貼り、引き続きの水洗い作業をするために薄いビニール
の手袋をはめようとしていた。しかし、手にぴったりのサイズの手袋なので絆創膏が引っか
かりはがれてしまった。絆創膏を上から押さえるものが必要と、翌日、私と一緒にドラッグス
トアに、手の甲用のネット包帯を買いに行った。そのときの会話が冒頭のものだ。

陳列台のサンプルで試してみると期待通りのものだったが、慎重派の女房は念のため、
薬局のスタッフの説明を聞いてみることにした。50歳くらいの年配の女性スタッフが来て
説明してくれたのだが、不安を感じた女房が質問をしてみたのだ。

04 クレーム対応力

お客さまの真意を受け入れる
川合健三クレーム対応コンサルタント

はい、ぬれますがぁ……

プロのスタッフなら……

「このスタッフは、本人が意識しないまま、ついこの言葉が出ただけですよ。そんな例はいくらでもありますよ」こんな声がどこ
からともなく聞こえてきそうだ。確かに人間にはミスが付きもので、ミスをするのは仕方がないとして、そのあとの言動次第でい
くらでもミスを挽回できる。「はい、ぬれますがぁ……」とつい返してしまったら、すぐに気持ちを立て直して「何かお困りのことが
あるのですね……」「水に強いかどうかのご質問なのですね……」とつなげればいい。
これができないようではクレームが発生するのは当たり前だ。現場にはたくさんの地雷が埋まっている。数字もよいが現場を

もっと見よう！

このおもしろい（?）やりとり「ぬれますがぁ……」をちょっと分析してみよう。

１．仮に、このスタッフは悪意のない純粋で善意の人だとしよう。
そうならば、このスタッフは、女房の話をほとんど聞いて

いなかったことになる。仮に、聞いていたとしたら、難しい内
容ではない女房の話を理解できていないことになる。この
スタッフの能力に疑問が出てくる。あるいは、もっと単純
で、尋ねられたから素直に答えただけなのか。それにして
も、この素直な回答が何の回答にもなっていないことを理
解できていないこのスタッフは問題だ。
いずれのケースであっても、このスタッフは接客能力が

ほとんどないことになり、店頭に立つのなら、接客の指導を
キチンと受けてからにすべきだろう。

２．仮に、悪意はないが「何でこの人は当たり前の質問をする
のかしら……」という、ちょっとした不快感からスタッフが
この回答をしてしまったとしたら……。
世間にはさまざまなお客さまがいて、冗舌な人ばかりで

はなく言葉が少ない人もいる。分かりやすく質問ができな
い人もいる。こういうことをこのスタッフは理解していない
ことになる。お客さまと自分とは違うところがたくさんあ

る、ということが分かっていない。
お客さまはその商品について詳しいわけではない。プロ

のスタッフであれば、お客さまの質問の意味をさらに探り、
「ネット包帯が水にぬれると、何かご心配なことがあるので
すね？」と質問をして深めることができる。「そうなんです
よ、ネット包帯の防水性はどうかを聞きたかったんですよ」
とか「水にぬれるとやけどによくないんでしょうね」と質問
の意味をさらに深く理解できることになる。真意を理解す
ることが、お客さまのニーズを的確につかむことになり、お
客さまが本当に望んでいるものを提供できることになる。
質問をしてくれたお客さまに対して、安易に流して回答す
るのではなく、その真意をなんとか理解しようとする姿勢
がないと、冒頭の会話になってしまう。「接客」とは？　「お
客さま」とは？　「商売」の本質を指導する人が少なくなっ
てきたのだろう。

３．仮に、スタッフが悪意で回答しているとしたら……。
　これは論外で店頭に立ってはいけない。

現場にはたくさんの地雷が埋まっている？

これ水にぬれたら
どうなります？

はい、
ぬれますがぁ
……

……？

※見積書が作成出来ない場合は、
　組合事務所までご連絡ください。
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こくみん共済coopより「防災特番」についてお知らせ

ピットくん

番組提供の理由・想い 番組概要

東日本大震災から10年後の2021年3月11日。こく
みん共済coopは、みなさまに防災・減災の大切さをより
広くお伝えするために、日本テレビ放送で「今から1分後
もし大災害が起こったら?」を1社提供でお届けします。ク
イズ形式の番組構成で、お楽しみいただきながら災害時
に必要な情報を学ぶことのできる番組となっております。

またTVCMの内容も、こくみん共済coopならではのも
のをご用意したいと、災害についての想いをもった丸山桂
里奈さん、本並健治さんご夫妻にご出演いただき、オリジ
ナルドラマCMを制作いたしました。番組開始から終了ま
での各CMは、すべて続くストーリーになっています。

東日本大震災から10年のこの日に、防災・
減災の大切さを未来に伝えていく番組。大震
災が起こった場合にどのように行動すればよ
いのか、クイズ形式の問題に出演者の方が挑
戦します。

からテレビ放映のお知らせ

みんなで見てね！！

東日本大震災から10年東日本大震災から10年

放送日時
2021年3月11日（木）19：00～20：54　
日本テレビ系列全国ネット
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第5期・第6期 役員コラム

増田 隆宏 執行委員品質&ロジスティクスセンター
品質管理部

今期（20/9月）から執行委員になりました増田です。今号で簡単な自己紹介をさせて頂きます。
私は1991年に旧・東洋電波に入社し、ものづくり現場を経験したのち、現在は品質部門において製品環境
管理を担当しております。製品環境管理は国内外の法規制やお客様の要求事項を遵守し、環境負荷の少ない
材料調達の取り組みを実施しています。製品化学物質管理に関わる法規制がますます強化される中、原材料や
部材などに含まれる化学物質情報を正確に把握する事で各法規制の適合を確認しお客様へ我々の製品が安全
である事を提供しています。さて、仕事の話はこの辺にしておいて、私の趣味をご紹介させて頂きます。

最後に、初めて執行委員を務めるということで、至らない点も多々あるかと思いますが、働きやすい・風通し
のよい職場になるよう精一杯組合活動に取り組んでまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

上記の写真は私がBass Fishingで通い詰めてい
る琵琶湖の風景です。とても綺麗な景色と思いませ
んか？四季折々に様々な景色を奏でます。魚は釣
れなくてもこの景色を見るだけでも十分気分は晴れ
て明日からの仕事も頑張ろうという気持ちにしてく
れます。
私の釣り好きは父の影響もあり小学生の時から
42年間、Bass Fishingを続けています。Bass Fishing
の魅力ですが、釣りには正確な答えがありません。
プロやメーカーが言うことは憶測でしかなく自分が
魚を釣ってからやっとそれが正しかったか間違ってい
たかがわかるからです。また、必ず釣れるとはわから
ないからこそ、情報を入手し戦略をたて、試行して
いきます。そして、大物を釣ったときは足や手が震
えるくらい興奮します。それだけ難しくて奥が深いの
も夢中になる理由のひとつです。
そもそも、ブラックバスは日本の固有種ではなく
1925年に北アメリカより赤星鉄馬氏によって神奈
川県の芦ノ湖へ放流されました。放流した目的は、
食用としての繁殖が狙いだったようですが日本の調
理方法にはあまり適していないようでした。芦ノ湖
でしか生息しないはずのブラックバスですが、誰か
が河川に密放流した事により生息域は広がり今では
全都道府県どこにでも生息しているようです。
その、ブラックバスには何も罪はないはずなので
すが、日本の淡水の生態系へ大きな影響を及ぼす
と、テレビなどのメディアを通じて報道される機会も
多くなりキャッチアンドリリースについては条例（特

定外来生物被害防止法）・漁業調整規則等により禁
止をするようになってきました。人の思想が中心と
なった何とも身勝手な事と私は思っております。
生態系への大きな影響については琵琶湖を例に

してみると護岸の葦は年々、護岸整備が行われるた
びに減っていき、東西への車の往来を目的とした、
琵琶湖大橋の四車線拡幅では橋を支える橋脚増加
で湖流の変化が生じて水質が悪化するなど、多くの
自然環境破壊をしており、日本本来の固有種に悪影
響をおよぼしているのではないでしょうか。一日も
早く、改善されたBass Fishingの環境になる様に切
に願っている釣り人からの想いでした。
私にとっての釣り（Bass Fishing） とは、大自然と

の知恵比べができて、人との繋がりも生まれるス
ポーツである。また、自然に対するマナーをもっとも
身近に体験できるレジャーの一つと考えております。
また、興味をもたれた方がおられましたら、気軽
に声を掛けていただければ嬉しく思います。
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近畿労働金庫より、お知らせ近畿労働金庫より、お知らせ近畿労働金庫より、お知らせ近畿労働金庫より、お知らせ

住宅ローン リニューアル住宅ローン リニューアル住宅ローン リニューアル住宅ローン リニューアル

2021年４月より、ヌヴォトン テクノロジージャパン労働組合の組合員は、

住宅ローン借入による保証料が無料となります。（適用条件有）

住宅ローン　3,500万円　35年に掛る保証料

保証料は約 82万円 、必要となる場合がございました。（近畿労金 従来の場合）

詳細は、組合の書記スタッフまたは、ろうきん担当の大八木まで、お気軽にご相談下さい♪

近畿労働金庫 長岡支店 担当：大八木075-953-1171

無料無料無料無料82万円82万円82万円82828282万円万円万円万円万万万万
保証料無料化‼

参考

この費用が無料となります。

住宅ローンにおける、購入・借り換えいずれも対象となります。住宅ローンにおける、購入・借り換えいずれも対象となります。住宅ローンにおける、購入・借り換えいずれも対象となります。住宅ローンにおける、購入・借り換えいずれも対象となります。
もちろん、煩わしい事務手数料も必要ございません。もちろん、煩わしい事務手数料も必要ございません。もちろん、煩わしい事務手数料も必要ございません。もちろん、煩わしい事務手数料も必要ございません。
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2021.3.5  第149号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2020年8月号 ～ 2021年7月号

抽　　選 2021年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０21年3月31日（水）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②NTJUホームページのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

□  ①ＮＴＪＵ 第5期 第2回職場統括委員会報告
□  ②「矢田わか子」活動報告
□  ③やたわか meets 会議実施報告
□  ④1月経営概況
□  ⑤クレーム対応力「お客さまの真意を受け入れる」
□  ⑥「こくみん共済coop」ご案内
□  ⑦こくみん共済coopより「防災特番」についてお知らせ
□  ⑧第5期・第6期 役員コラム
□  ⑨「近畿労働金庫」よりお知らせ
□  ⑩マスク贈呈式報告
□  アンケート

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します

Azalea  2021.3.5

長岡京市民懇話会が取り組む『地域に根差した取り組み』の一つとして、毎年、出場機会の少ない低学年
を対象としたサッカ－大会を開催して来ましたが、新型コロナウイルス感染拡大による影響と、大会会場と
して利用してきた長岡京スポ－ツセンタ－での総勢100名以上の各種イベントの開催不可など、行政の方針
もあり、昨年から開催が出来ていない状態であります。
組合としては、コロナ禍での中止はやむを得ないとしても、何か別の形として支援できないか検討した
結果、今回は、日々のチ－ム活動を安全に継続することにより選手のレ
ベルアップと健全な心身の育成を図るための支援を目的として３年生
対象にスポ－ツマスクを贈呈する事に致しました。（6団体総勢100名）
２月１日に、ジョイフルＦＣ京都の梅林代表にお越し頂き、チ－ム活動
の内容を報告頂いた後、山本執行委員長より梅林代表へマスクの贈呈
を行いました。（他5団体へは、２月２日以降順次各代表者へ発送致しま
した。）
一日も早くコロナが終息し、安心・安全な世の中が戻ることを願うば

かりです！

マスク贈呈式報告
長岡京市民懇話会 ３年生サッカ－大会にかえてマスク贈呈式を開催

形として支援できないか検討した




